
Peißenberg, d. 12.10.2020

Antrag der Fraktion von BÜNDNIS 90/DIE      
GRÜNEN:

Antrag auf Gehölzpflanzungen auf gemeindeeigenen Flächen

Die Fraktion der Grünen stellt folgenden Antrag:             

Die Verwaltung des Marktes wird aufgefordert, Möglichkeiten zur Pflanzung von
Feldgehölzen auf gemeindeeigenen Flächen außerhalb des Ortes abzuklären.

Begründung:
Der Markt besitzt Flächen außerhalb des Ortsgebietes, die landwirtschaftlich genutzt
werden.  Sie  befinden  sich  in  einem  Gebiet,  das  wenige  landschaftliche
Strukturelemente  wie  einzeln  stehende  Bäume,  Gehölzgruppen  oder  gar  Hecken
aufweist.  Wie wichtig aber gerade solche Inseln  innerhalb der sonstigen intensiv
genutzten Flächen sind, ist  allgemein bekannt.  Gerade Hecken kommt dabei eine
besondere Stellung zu:  Durch die Vielzahl  an Pflanzen und Tieren,  die dort ihren
Lebensraum finden können, stellen sie eine deutliche Aufwertung von Flächen dar.
Zudem bereichern sie das landschaftliche Erscheinungsbild.
Dieser Mehrwert für Natur und Bevölkerung wird auch von staatlicher Seite mittels
Ausgleichszahlungen  an  die  Landwirte  unterstützt  und  gewürdigt.  (Bayerisches
Kulturlandschaftsprogramm (KULAP) B59 – Struktur- und  Landschaftselemente (NVP,
d.h. Neuverpflichtung) Flächenbereitstellung 25€/ar).

Wir denken, die Marktgemeinde sollte ihre Möglichkeiten für eine Steigerung der
Biodiversität  und  der  ästhetischen  Aufwertung  der  Flächen  um  den  Ort  herum
wahrnehmen  und  die  Verwaltung  dafür  in  einem  ersten  Schritt  beauftragen
auszuloten, welche Möglichkeiten sich dazu bieten.

Mit besten Grüßen,

Annette Daiber
Stellvertretende Fraktionssprecherin
von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN


